

Bientôt un institut pour les très jeunes autistes

Actu Santé - Santé



Le 3 juin dernier, Bernadette Rogé a accueilli la Secrétaire Ségolène Neuville dans les locaux du CeRESA/Photo DDM, M. Labonne

Créée il y a une dizaine d'années par Bernadette Rogé, professeur en psychopathologie développementale à l'Université Jean Jaurès, et plusieurs parents d'enfants autistes, le CeRESA accompagne les familles. Grâce à une prise en charge éducative, intensive et adaptée à chacun, les enfants réalisent des progrès très encourageants. Rencontre avec Bernadette Rogé après la visite dans les locaux de l'association de Ségolène Neuville, la Secrétaire d'État en charge des personnes handicapées et de la lutte contre l'exclusion.

Qu'elle a été la réaction de Ségolène Neuville sur le CeRESA ?

Beaucoup de bien. Comme elle me l'a écrit ensuite dans une lettre, elle voit notre association comme un centre d'excellence, pionnier dans les interventions précoces en autisme, et qu'elle souhaite voir se développer partout en France.

Au mois de septembre, votre association va développer un nouveau service. Qu'en est-il ?

L'Institut Denvers prendra en charge des enfants diagnostiqués autistes dès l'âge de douze mois. Il sera affilié au Mind Institut de Sacramento, aux USA. Pour cela, nous pourrions compter sur les 300 000 euros que compte débloquer Ségolène Neuville. Ce soutien financier nous permettra de faire face aux demandes des parents et d'accompagner plus d'enfants.

En quoi l'Institut Denvers sera-t-il innovant ?

Nous allons nous servir du modèle Denvers élaboré spécifiquement auprès d'enfants atteints d'autisme et âgé de 12 à 48 mois. Comme son nom l'indique, ce programme a été mis au point à l'université de Denvers, aux États-Unis, par Sally J. Rogers, aujourd'hui professeur au Mind Institut. C'est d'ailleurs elle qui m'a formée pour que je puisse à mon tour bientôt former d'autres personnes.

Et comment se déroule ce «modèle» ?

Il s'agit d'un programme individualisé et très intensif. Nous étudions comment fonctionne l'enfant, évaluons ses besoins et mettons en place un programme éducatif fait de jeux. Cet accompagnement a ainsi un sens pour lui et ses parents. Il dure au minimum 20 heures par semaine et s'effectue de façon individuelle. Il y a un enfant par intervenant. L'évaluation étant réitérée toutes les 12 semaines, les objectifs sont adaptés à leurs besoins spécifiques et aux objectifs de l'équipe et des parents. Les comportements qu'ils acquièrent leur sont propres.

Pourquoi est-il important d'accompagner au plus vite les enfants atteints d'autisme ?

Car cela permet une meilleure qualité de vie pour les enfants et pour les parents. Plus nous commençons tôt, plus nous avons de chance de permettre à l'enfant de bien évoluer et de «gommer» leurs troubles.

Et pour la suite, quels sont les projets du CeRESA ?

Nous accompagnons déjà des enfants grâce à un programme de recherche qui vise à déterminer la prise en charge ayant le meilleur rapport efficacité/coût. Sinon, il y a un projet de construction de nouveaux locaux en 2017.